

ALMERIA

Redacción, Administración y talleres, Rambla de Alfarcos, 4

NUMERO SUELTO, 5 CENTIMOS

FUNDADOR, MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL DIA

DEFENSOR DE LAS IZQUIERDAS DEMOCRATICAS

ALMERIA

SUSCRIPCIONES En Almería, un mes 1'50 ptas. Proviucia, trimestre 5'00

25. EJEMPLARES, UNA PESETA

DIRECTOR, JOSÉ TELLEZ MORENO

A San Juan de las Minas

El Gobierno de "altura" es el culpable

Ayer tarde marcharon unos cuatrocientos hombres a Melilla; de ellos 250 contratados para trabajar en San Juan de las Minas, en la extracción de minerales y el resto en busca de trabajo, si el azar los protege.

Un cuadro de espantosa miseria, ofrecen aquellos desdichados que tienen que trasladarse fuera de la península en busca del miserable jornal, que aun bien administrado, no tienen ni para acallar el hambre.

Ellos nos producen lástima y los gobiernos indignación.

Todas estas expediciones, son trallazos que nos propinan los gobernantes, y que repercuten en nuestra alma, porque son semejantes a nuestros los que marchan, que no han cometido más delito que nacer en una época de decadencia, esta, originada solamente, por los ineptos que durante más de cuarenta años vienen disfrutando de las riendas del poder.

¡Ya está todo hecho en España, estimados obreros!

No parece otra cosa a primera vista, observando la indiferencia que prestan a los problemas de emigración.

Nosotros sabemos, porque del trabajo vivimos, que no está todo arreglado, que quedan por resolver infinidad de problemas, que evitarían la emigración, cosa que sonroja a toda persona bien nacida.

Con esto no se crea, que nosotros pretendemos que se restrinja. No. En España no se puede aspirar a ello, porque sería inhumano siquiera pensarlo. Lo que nosotros pedimos es trabajo para el obrero. Es alimento para sus hijos, escuelas de primera enseñanza, y universidades industriales.

Queremos en fin su beneficio, que es el de todos.

Verdad señor Gobernador, que es mejor, en vez de informar al Gobierno de estas expediciones, hacerle ver la imperiosa necesidad de ejecutar obras.

Es más humano; produce una agradable sensación señor Viala.

No hay que rogar, señores; hay que pedir y si no hacen caso, exigir...

Estas palabras las ha pronunciado el Gobernador mismo y por eso nos atrevemos a escribirlas.

Salpicaduras

Don Domingo Lozano no quería seguir en la Diputación porque no había dinero que manipular.

Ahora se presenta la perspectiva del Contingente y se agarra... a un pliego, para no irse.

¡Vayase, por Dios, y no sea tan fresco!

El Gobernador en su discurso resumiendo las gestiones de la Comisión uvera, el sábado, dijo que no era político del Gobierno ni de ningún partido, que él era el Gobierno.

O es S. S. un guasa viva o un pícaro.

Y apréndase para otra vez algo nuevo, que la chachara anterior oía a Ayuntamiento.

El señor Viala creía de necesidad visitar las provincias de Málaga y Granada para reglamentar eso de las subsis-

tencias, y quería llevarse al señor Carrera y Pérez Burillo.

El subsecretario del Ministerio le ha parado los pies.

El Gobernador está que tina.

Los alemanes han tenido que reparar el Marne.

¿Tan pronto se les olvidó que han tenido que repararlo?

¡Que lastima de chicos, kanasto!

—¿Que debe ser un político?

—Honrado.

—¿Que debe tener un político?

—Vergüenza.

—¿Quiere usted ponerme un ejemplo?

—Es muy difícil encontrar un ejemplo, sobre todo en Almería.

Jesús Carretero

La guerra en el mar

LA DERROTA DE LOS SUBMARINOS

En los comienzos del año 1917, el Mariscal Hindenburg pronunció en público las siguientes palabras: «Nuestros ejércitos tienen que contener por tierra al enemigo mientras que nuestros submarinos se encargan de ganar la guerra». Estas frases no dejaron de causar sensación y hasta sorpresa, tanto en Alemania como en los países extranjeros, dado que encerraba una renuncia táctica a las esperanzas que los jefes alemanes han puesto siempre en sus fuerzas terrestres, la salsa del Imperio.

Pero si interesantes resultaron las palabras del General Hindenburg al tiempo de ser pronunciadas, más interesantes resultan hoy, al ser contratadas con otras muy recientes del Almirante von Capelle, el ministro de Marina alemán. «Tenemos razones para confiar en nuestros submarinos», ha dicho el almirante en el Reichstag; «juntos con nuestros victoriosos ejércitos, no dudamos que lograrán muchas cosas».

De manera que ya lo saben ustedes. Los submarinos alemanes van a lograr muchas cosas», dicen en Alemania; pero de que vayan a ganar la guerra no se oye ahora una palabra. Y esto, a pesar de lo que aseguró von Hindenburg el año pasado, y a pesar de todo lo que dijo von Tirpitz anunciando la derrota completa de Inglaterra para un plazo de seis semanas a partir del comienzo de la campaña ilimitada, plazo que hemos visto extendido varias veces, y siempre con el mismo resultado negativo.

Lo más notable del caso es que, según confesión de los propios aliados, las esperanzas alemanas de hace quince meses estaban bien fundadas, descansando sobre cálculos ciertos en gran parte. La campaña submarina ilimitada ha sido el peligro más grave, la amenaza más seria opuesta a la causa de la Entente; el hecho de que no haya triunfado, de que haya podido ser derrotada, se debe, no a su falta de realidad, sino a las medidas defensivas adoptadas. La enfermedad ha sido grave; pero el remedio ha vencido a la enfermedad.

Ahora, al fin, los aliados pueden afirmar que han derrotado al submarino. La parte principal de esta victoria corresponde a Inglaterra, nación contra la cual dirigiese principalmente la amenaza. Al ser comprendido el peligro en toda su magnitud, la Gran Bretaña dedicó a estudiar con todas sus energías las medidas conducentes a contrarrestarlo. Reorganizó su marina mercante, procurando sacar el mejor partido de los barcos que ya poseía. Sacrificó muchos lujos y algunas necesidades, reduciendo las importaciones en varios millones de toneladas anuales. Aumentó de modo enorme la producción nacional, principalmente la agrícola, sustituyendo así muchos de los alimentos que antes obtenía de ultramar. Y dió un impulso increíble a la construcción de nuevos barcos, para reemplazar a los destruidos por el enemigo, tan formidable fue dicho impulso, que el tonelaje botado en los astilleros ingleses durante el año 1917 fué el doble del botado en 1918, y el que ha de botarse en el curso del año actual será, probablemente, algo así como el doble del botado el año último.

Por lo dicho se ve á hasta que punto la población civil de Inglaterra ha contribuido a la derrota del submarino. Pero el éxito mayor corresponde a la marina de guerra inglesa. Personas competentes nos dicen que la ac-

ción naval de la Gran Bretaña en la campaña anti-submarina vivirá como una de las páginas más admirables de la Gran Guerra. La tarea era ardua en extremo! Había que proteger a los barcos mercantes ingleses y aliados. Había que dificultar por todos los medios la obra del sumergible, dándole caza día y noche. En invierno como en verano, en la calma como en la tempestad; en aguas amigas y enemigas, persiguiéndole y acosándole hasta en sus propias madrigueras.

Todo esto se hizo. Las recientes operaciones contra Ostende y Zeebrugge no sin más que un incidente de la guerra incansante e implacable que los marinos británicos han hecho y están haciendo al submarino.

Y ahora, después de quince meses de campaña ilimitada, el Almirantazgo inglés comunica que está destruyendo submarinos más rápidamente de lo que los alemanes los están construyendo. Y al mismo tiempo, el Director General de Construcciones Navales de Inglaterra comunica que la cifra de la producción de barcos ha llegado a sobre pasar la de la destrucción de los mismos por el enemigo. Eso es lo que había que hacer para derrotar al submarino, y eso es lo que ya se ha conseguido. No nos extrañemos, pues, si los alemanes cambian de tono y dejan de pronosticar una victoria, sobre Inglaterra que se saben incapaces de alcanzar.

M. F. de Guevara

En el Mercado

Nota oficiosa

Corregidos los abusos, que dieron lugar a la implantación del régimen de entradas y salidas por puertas diferentes en el edificio de ventas del Mercado municipal y atendiendo la reclamación formulada ante la Delegación de Abastos por los comerciantes establecidos en la circunvalación del mismo y las indicaciones en el diario «La Independencia», de acuerdo con el señor alcalde se cesa, en el mismo.

Desde hoy la entrada y salida del público será libre por todas las puertas, y para evitar los fraudes en las ventas, se establecerán básculas comprobadoras en las puertas principales y laterales, el mínimo de multa que se impondrá por cada fraude en el peso o precio de las mercancías, será de cinco pesetas, con expulsi6n del vendedor y envío al Juzgado municipal, del reincidente por tercera vez.

La puerta de la Alhóndiga se destina al servicio de los vendedores y mercancías y aun cuando la entrada y salida para el público, será libre, tendrá la excepción de la salida exclusivamente para las personas, que hayan realizado compras a fin de obligarlas a acudir a la comprobación de las básculas de las tres puertas citadas.

En el interior del Mercado, se observará una severa vigilancia sobre las personas, por los agentes de la autoridad a fin de evitar toda clase de abusos.

Se ruega al vecindario, exijan a sus criadas o mandaderas, el ticket de comprobación del peso de las mercancías, que se expedirá obligatoriamente por los agentes encargados del servicio de las básculas, los cuales irán debidamente contrasignados.

NOTAS BREVES

Se vende

Un acreditado establecimiento de bebidas por módico precio en sitio céntrico de la capital por tener que ausentarse el dueño.

Razón en esta administración.

Telefonemas detenidos

En la Central de telefonos interurbanos se encuentran detenidos los siguientes telefonemas:

De Barcelona para José Palazón, Prim 135. Desconocido.

De Granada para Manuel García. Federica de Castro número 12. Ausente

Por recibir

Ha sido detenido en Tabernas, Jesús Rodríguez López por haber formado revuelta y darle un palo al empleado de consumos de aquella villa, Diego Cabrerizo Espinosa, por resentimientos que de antiguo tenían.

Equidad para todos

SEÑOR ALCALDE

Ponemos en su conocimiento, por si lo ignora S. S. que la fontana que existe en la calle de Arapiles, entre las de Serona y López Falcón, debe tener floja la llave y sale un hilo de agua tan monótono y constante, que ha convertido en pantano toda la calle; haciendo imposible el tránsito.

Como creemos que ese agua está haciendo falta en otros barrios, esperamos que se ordene su reparación.

Somos tan democratas, que la equidad nos deleita, don Braulio.

Detenido al descender de una ventana

La pareja de la benemérita de servicio en la carretera de Granada, vió a las 7 de la tarde, de anteaer descender un hombre por una ventana de la casa donde habita Margarita Gil García, frente al Cementerio de San José. La puerta de la casa estaba cerrada y sabian que su dueña a esa hora se encontraba en esta Ciudad, y sospechando que se tratara de un ratero, lo detuvieron. En los bolsillos le encontraron: tres relojes de níquel con cadenas de metal blanco, tres aretes, una navaja, una baraja y 13,75 pesetas.

El detenido dijo llamarse Francisco Olea Morales, natural de Fianza y vecino de Huerca. Penetró por la ventana que los guardias le vieron descender, rompiendo un barroto y la tela metálica. Dijo que de los objetos que le habian encontrado, un reloj y la navaja era de su propiedad.

Del reconocimiento practicado por la benemérita, resultó que el Olea violentó un arca, valiéndose para ello, primero de una rasera y como esta se doblara, hizo uso de un azadón que habia en el domicilio. Tambien abrió un baul de la joven María Gil Torres, sobrina de la dueña.

El ratero ha ingresado en la carcel a disposición del Juez.

Registro social.

En el tren de la madrugada ha salido para Alicante, Valencia y Barcelona, al objeto de ampliar los perfeccionamientos de la industria que ejerce, nuestro amigo, el acreditado industrial don José Plaza Milán.

Le deseamos buen viaje y prosperidad.

Entre viudos

Por reclamar una deuda

La viuda de 40 años de edad, Purificación Gil Arjona, vecina de Nijar, fué al cercano pueblo de Huebro, a reclamar a Ulpiano Sanchez Marquez, tambien viudo, de edad de 50 años, veinte pesetas que este le adeudaba.

Sanchez, no le abonó las pesetas, pero en cambio le produjo varias contusiones en la cara y cuerpo, con un bastón, fiel defensor segun él manifiesta de sus intereses.

El tracundo Sanchez, que es poco galante con las damas, ha sido detenido por la Guardia civil y puesto a disposición del Juez Municipal de Nijar.

GARAGE MODELO

ALMERIA

PEREZ Y ORTEGA

Automóviles de alquiler

Reparaciones de automóviles.—Taller de vulcanización.—Accesorios de todas clases.—Cementación especial para engranajes y ejes de todas clases.—Departamentos gratis para autos de fuera de la capital.

DEPOSITARIOS EXCLUSIVOS DE LA AUTOLINA EN ALMERIA Y SU PROVINCIA

Teléfono 129 **PRECIOS ECONÓMICOS** Navarro Rodrigo, 13

TELEFONEMAS

Política española Noticias generales

Sin noticias

Madrid, 21.—Al medio día no había ninguna noticia en los centros oficiales.

La dimisión de Pidal

Madrid, 21.—La «Gaceta» de hoy publica el decreto referente a la admisión de la renuncia del cargo de ministro al señor Pidal, y nombrando, para sustituirle, al señor Miranda.

Real orden de guerra

Madrid, 21.—Hoy se ha publicado una real orden del ministerio de la guerra, concediendo el plazo de un año para que se acojan a los beneficios de la Real Orden sobre los retiros y el pase a la reserva.

El plazo termina el 30 de junio del año próximo.

Otra Real Orden

Madrid, 21.—También se ha publicado una real orden del ministerio de la Gobernación, declarando que el Director de Comunicaciones tiene facultades para resolver expedientes y faltas contra los carreteros rurales y peatones.

Reunión en Cercedilla

Madrid, 21.—Los señores Ventosa y Cambó, con los jefes de la sección de Fomento, han estado reunidos hoy en la finca de Cercedilla, con el propósito de preparar labor futura.

Interinamente

Madrid, 21.—El almirante Lobatón, jefe del Estado Mayor Central, se encargará interinamente de la cartera de Marina.

Actas en el Supremo. La de Purchena es anulada

Madrid, 21.—El Supremo ha fallado sobre las actas de Purchena y Loja. En ambas propone la anulación.

Se dice que igualmente correrán la de Frejenal de la Sierra y Don Benito.

Sobre precauciones sanitarias

Madrid 21.—Ha sido interrogado el subsecretario de Gobernación sobre las precauciones sanitarias que se están adoptando en los puertos españoles, y ha contestado que obedecen a que se han reconocido cinco casos de cólera morbo a bordo de un buque procedente de Rusia que iba con dirección a Estokolmo.

Este barco—añadió—fue detenido antes de que llegase al punto de destino.

Dijo además que el estado sanitario de España es excelente.

Carburo de Calcio.

Droguería El Triunfo

Novillero empitonado

Madrid 21.—En la novillada que se ha celebrado hoy en la plaza de Madrid, el novillero Castiellas, al lanzar su segundo fue empitonado por la ingie.

Cayó al suelo y fue recogido nuevamente, produciendole magullamientos en la espalda, contusiones en otras partes y conmoción cerebral.

Cogidas para todos los gustos en Vista Alegre

Madrid 21.—En la novillada celebrada en Vista Alegre, el primero de la tarde cogió al espada, Salvador Garcia cuando salía de dar media estocada y se proponía saltar la barrera.

Pasó a la enfermería con muchas heridas y contusiones.

El segundo novillo alcanzó a Bonifa, partiéndole la nariz.

Es probable que quede chate.

El mismo bicho cogió aparatosamente a Alejandro Rodriguez, lesionándole el estado derecho con la probable fractura de la séptima costilla.

Un hombre muerto por un tranvia

Madrid 21.—Un tranvia de la linea que conduce a Carabanchel, en la calle del General Ricardo, esta tarde ha atropellado a Valentin Gonzalez Pastor, dejándole muerto.

El interfecto se apeó del tranvia yendo este en marcha, teniendo la desgracia de caer y ser pasado por la jardinera que arrastraba el tranvia.

El público se aglomeró en actitud agresiva, intentando asaltar el coche y linchar al conductor.

Del cuartel próximo salieron varios números de la guardia civil logrando contener a las amotinados.

Censura a un presidente

Barcelona 21.—Se censura la gestión realizada por el presidente de la Asociación de la Prensa, cerca del Juez que entiende en las causas que se siguen sobre delitos de espionaje.

Esta gestión se encaminó en favor de Antonio Lay, procesado, y realizó dicha gestión sin previo permiso de la Asociación.

Huelga aplazada

Barcelona, 21.—La huelga general del ramo de aguas que estaba anunciada para mañana en Sabadell, ha sido aplazada por ocho días en espera de resoluciones del gobernador civil.

TAQUÍGRAFO

Con seis años de práctica, llevando acualmente dos al servicio de una agencia periodística, ofrece sus servicios para despacho, oficina etc., sin grandes pretensiones.

Para informes en esta Administración.

Contra el Imperialismo

Parte frances

Madrid, 21.—(Radiograma oficial de Paris.) Los franco-americanos han entrado triunfalmente en Chateau Thierry, después de grandes combates que se extienden entre el Marne y Reims. A pesar de la resistencia encarnizada de los alemanes, continuamos progresando en todo el frente.

Nos hemos apoderado de Ploansi, Parpittqui, Saint Redi, Saint Albi y otros pueblos de bastante importancia.

También hemos ocupado la linea general de la meseta de Prici.

Al N. de Courey en Courton y San Eufrasio ganamos terreno

El número de prisioneros cogidos al enemigo desde el día 18 pasa de 30 mil, y el número de cañones, de 400, todos ellos de calibre superior. También hemos cogido centenares de ametralladores y lanza-lamas.

Parte italiano.

Madrid, 21.—(Radiograma oficial de Colano) Efectuamos los raids al S. E. de Asiago y al norte de Asolone, con bastantes prisioneros y gran número de ametralladoras.

La artilleria enemiga bombardeó nuestras posiciones de Aldamello.

Le derribamos al enemigo cuatro aparatos.

En la región de Albania avanzamos en el valle Devoli, aumentando el botin en 2 177 prisioneros, 6 cañones, 28 ametralladoras, 2 600 fusiles, 3 aeroplanos, 387 carros con equipos férreos y depósitos de material de comunicaciones.

Libertamos a mil prisioneros italianos.

Parte aleman

Madrid, 21.—(Despacho oficial de Nauen.) Rechazamos con bajas varias ataques de los ingleses contra Beaumont, Habuterne y otros puntos.

Entre el Aisne y el Marne el enemigo renovó sus tremendos ataques, poniendo en fuego muchas divisiones yanquis, ingleses e italianas.

Después de dos días de grandes ataques contratamos con acometividad, adoptando los nuevos sistemas del enemigo, que consisten en lanzar grandes secciones de tanques protegiendo a la infanteria.

Esta asaltó siete veces nuestras posiciones en la carretera de Chateau

Thierry. Tuvimos que retroceder hacia el S. E. Lo mismo tuvimos que hacer en Arthenes. Las fuerzas atacantes fueron diezmadas por nuestra artilleria.

Al sureste de Chateau Thierry nos afianzamos contra repetidas ataques de los americanos.

Por la noche traspasamos, sin ser molestados, las líneas por el norte y noroeste.

Al sur del Marne, protegido por intenso fuego y ayudados por los tanques atacó el enemigo las posiciones que habíamos evacuado durante la noche al sureste.

Los aliados iniciaron grandes ataques contra las posiciones alemanas. Nos hicieron retroceder en varios puntos.

NECROLOGIA

Ayer mañana dejó de existir el niño José Gonzalez Pérez, hijo de nuestro amigo don José Gonzalez Mañas. Al entierro del infortunado niño, que se verificó anoche, acudieron numerosos amigos. Reciba la familia nuestro pésame más sentido.

De Marina

Los patrones de cabotaje.—Oposiciones

Hoy a las 10 de la mañana, darán comienzo en la Comandancia de Marina, los ejercicios de las oposiciones para patrones de cabotaje.

Libro recibido

El famoso escritor norteamericano Crison Swett Marden termina la primera serie de sus obras, llamada de «Vida práctica», con el tomo VIII titulado «Psicología del comerciante» que encierra un estudio sobre el arte de vender.

Es sencillamente admirable la amena forma en que están escritas estas obras y la intensa sugestión que ejercen en el espíritu del lector.

Cada libro que se publica es de más interesante lectura e indudablemente que su entusiasta editor y divulgador infatigable hace a nuestra patria un bien que merece muy alta recompensa.

Librería Parera, Fortuni 1. Barcelona.



Los aviadores franceses Coisomb. Naeou; Bauchy y Garreau

Miguel García Gómez

AGENTE DE RECLAMACIONES CONTRA LOS FERROCARRILES

Catorce años de ejercicio en la profesión.